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Quattro chiacchiere tra soci e non
bollettino trimestrale anno 2, n°8 ottobre-dicembre 2023

“Continuo a seguire con lacrime e apprensione quanto sta 
succedendo in Israele e Palestina: tante persone uccise, altre ferite. 
Prego per quelle famiglie che hanno visto trasformare un giorno di 
festa in un giorno di lutto e chiedo che gli ostaggi vengano subito 
rilasciati. È diritto di chi è attaccato difendersi, ma sono molto 
preoccupato per l'assedio totale in cui vivono i palestinesi a Gaza, 
dove pure ci sono state molte vittime innocenti. Il terrorismo e gli 
estremismi non aiutano a raggiungere una soluzione al conflitto tra 
Israeliani e Palestinesi, ma alimentano l'odio, la violenza, la 
vendetta, e fanno solo soffrire gli uni e gli altri. Il Medio Oriente non 
ha bisogno di guerra, ma di pace, di una pace costruita sulla 
giustizia, sul dialogo e sul coraggio della fraternità… queste le 
parole che, mercoledì 11 ottobre, papa Francesco ha letto 
nell'udienza papale alla quale hanno partecipato 20 nostri soci che 
hanno aderito alla iniziativa di Ancescao che il  papa ha ringraziato 
così:“Accolgo con particolare affetto e riconoscenza le Associazioni 

Anziani di diverse località: non dimentichiamo che gli anziani sono un dono prezioso nella società; allo 
loro scuola si apprende la fede genuina e la sapienza della vita…”. 
Ci tengo a ricordare che, nelle riflessioni scritte nei sette numeri precedenti di questo bollettino 
trimestrale, non mi sono mai soffermato su problemi che direttamente riferivano di situazioni politico-
sociali riguardanti il nostro Paese, ma di fronte a questa voglia di guerra e di morte di questi tragici tempi 
non ho potuto fare a meno di riportare le parole del Papa che, a mio parere, è l'unico ad avere il coraggio 
di parlare senza condizionamenti e con la consapevolezza che nulla nasce per caso ma ogni avvenimento 
ha una storia  che, comunque, lo precede anche se non lo giustifica! 
“l'abbaiare della Nato alla porta della Russia” e “due stati e due popoli” non possono giustificare 
nessuna aggressione ma nessuno può affermare che con la guerra e con le stragi si risolvono i problemi 
perché, come ha ribadito ancora papa Francesco“… alimentano l'odio, la violenza, la vendetta…”; 
quando Cicerone affermava che la storia è maestra di vita, andava dicendo che è necessario conoscerla e 
bisogna ascoltarla… anche se qualcuno sostenne che la storia insegna ma non ha scolari. Se è “ben vero 
che gli anziani sono un dono prezioso nella società” (è sempre il papa che lo ricorda) cerchiamo, pur nel 
modesto ruolo del nostro centro, di esserne esempio di solidarietà, di pace e di socialità. 

Il Presidente

As  ociazione Centro Sociale San Pietro APS - Gubbio

Associazione Centro Sociale San Pietro aps   Via di Fonte Avellana 12, 06024 Gubbio
TEL: 075-9220235 - ORARIO SEGRETERIA: martedì e il giovedì dalle ore 9 alle 12,30 

E-mail: segreteria@centrosocialesanpietro.it - Pec: centrosocialespietro@pec.ancescao.it - www.centrosocialesanpietro.it
Associata ad ANCeSCAO nazionale Chiuso il 16 Dicembre 2023

PENSIERINO DEL TRIMESTRE

Volontariato… vuol dire donare un po' del nostro tempo
per chi rischia di non averne piu!  -anonimo

Facciamo un po' d'ordine!
Essendo il bollettino trimestrale non è semplice, anzi è impossibile, raccontare le nostre attività nei tempi 
dovuti; infatti nello scorso numero 7 (pubblicato a settembre) abbiamo fatto un amplio resoconto sulla nuova 
sistemazione dei locali, occupando la metà dello spazio con la impossibilità di dare conto degli eventi e delle 
iniziative dal mese di luglio in poi… rimediamo con questo numero ma, comunque vogliamo ricordare che sul 
nostro sito centrosocialesanpietro.it vengono riportate puntualmente tutte le nostre attività.

Sabato 4 novembre, nella sede dell'Associazione Centro sociale di Ellera, si sono svolte le elezioni del 
nuovo Consiglio direttivo del Comprensorio dell'Alta Umbria Ancescao. 
Il nostro centro era rappresentato dalla VicePresidente Maria Gioia Ciammarughi e dal consigliere 
Panfili Giovanni che hanno votato i componenti del nuovo consiglio direttivo che sarà presieduto da 
Ivana Mastroforti di Umbertide (subentrata ad Angelo Bagnoli che per statuto  non poteva più assumere 
quella carica); comunque per la sua grande esperienza e capacità Angelo Bagnoli farà parte del nuovo 
consiglio anche in supporto alla nuova presidenza.

La Struttura Regionale ANCeSCAO dell’Umbria ha convocato, sabato 18 Novembre presso City Hotel di 
Foligno, l’assemblea regionale dei soci, tra i quali il nostro centro di San Pietro, per l’approvazione  del 
bilancio preventivo 2024; insieme al nostro Presidente Aldo Sartori erano rappresentati tutte i centri regionali 
che alla unanimità hanno approvato il bilancio contabile e le linee di programmazione per prossimo anno tra le 
quali “…favorire il ricambio generazionale attraverso la promozione di iniziative per le generazioni più 
giovani… facilitare l’accesso ai mezzi informatici… estendere il coinvolgimento delle strutture per il supporto 
alla elaborazione dei progetti regionali, nazionali europei..”. L’importanza dell’incontro è stata confermata 
dalla presenza del Presidente nazionale Erasmo Righini che ha sottolineato che i molti iscritti perduti in questi 
ultimi anni, stanno lentamente aumentando cosa che conferma il ruolo di Ancescao: importante e significativo 
nell’ambito del terzo settore! Un ruolo che, con l’avvento del Runts, si è fatto più specifico e puntuale 
richiedendo a tutte le strutture un balzo verso nuove organizzazioni progettuali e gestionali.

Il Consiglio direttivo augura a tutti i Soci
Buone Feste e Arrivederci al 2024
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Gli incontri per il nostro benessere
● L'8 luglio siamo andati a Gualdo Tadino presso l' azienda 
agricolo-biologica “CAPOCCIA BIO” dove i numerosi soci 
che hanno partecipato hanno potuto vedere e constatare 
l'attività agricola in particolare per la produzione dei cereali;  
l'importanza della filiera “corta” dalla semina, al raccolto ed 
alla trasformazione nello stesso sito ha evidenziato come 
solo in questo modo si può verificare  la garanzia del 
prodotto biologico, in riferimento al quale corrono fiumi di 
considerazioni a volte di difficile comprensione.
● Giovedì 17 agosto una passeggiata al parco di Coppo per 
smaltire i bagordi del “ferragosto”… ma forse la passeggiata 
era una scusa per andarsi a mangiare una pizza!!!
● Sabato 2 settembre siamo andati presso l'azienda della cooperativa eugubina per la lavorazione del 
miele nella frazione di Torre dei calzolari,  dove il presidente Ambrogi ci ha raccontato e fatto 

vedere il procedimento di come,  il lavoro delle api 
diventa miele, cera,  propoli e  pappa reale… non 
solo vedere ma anche assaggiare quanto è buono il 
formaggio con il miele! Certamente questo 
incontro, oltre ad essere di relax e svago,  ha fatto 
conoscere la grande importanza delle api… non solo 
per le bontà che producono ma per il ruolo che 
hanno nelle “vita del pianeta”… Einstein ha 
affermato che quando finiranno le api finirà il 
mondo in quanto il processo di impollinazione si 
ridurrebbe rapidamente sino a estinguersi.
● Domenica 1 ottobre abbiamo riproposto, in 
collaborazione con altre associazioni operanti nel 
soc ia le ,  l a  f es ta  de i  nonn i… un  incon t ro 
intergenerazionale dove genitori, bambini, nonni e 
zii si sono intrattenuti con giochi in legno, mostre, 
trucchi, teatro ed altro 
nel bellissimo chiostro di 
san Pietro.

● Venerdì 6 ottobre è ritornata al centro la professoressa Dina Castellani 
per proseguire il racconto, iniziato il 9 giugno scorso, sugli “umbri”… i 
nostri antenati che ci hanno lasciato quei documenti unici al mondo: le 

“tavole eugubine”.
L'incontro è stato partecipato dai soci 
che hanno interloquito con Dina 
Castellani sulla modalità e qualità 
della vita di allora… l'organizzazione 
sociale ,  l ' importanza del  monte 
Ingino, le confraternite, i Fratelli 
Atiedii e, per finire, un assaggio degli 
alimenti riportati nelle tavole: mefa 
con tocu, poni frehtu, petenata…
● Domenica 12 novembre, per restare nelle tradizioni, abbiamo 
commemorato san Martino con le castagne ed il vino… quello 
novello! Lo so che direte: “ Ma san martino è l'11” ma abbiamo 
pensato che si potesse adattare quel detto:  “due piccioni con una 
fava” in quanto, avendo ripreso il ballo domenicale, avremmo dovuto 
preparare due eventi a distanza di 24 ore! Sabato e poi domenica… 
allora? Spostiamo san Martino e lo facciamo assieme al ballo, e il 
gioco è fatto! 
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Il Concerto d'Estate
A Gubbio, di norma succede che una cosa che si fa per due 
volte consecutive diventa una tradizione! Speriamo che 
sia vero in considerazione che il concerto d'estate 2023, 
svoltosi la sera del 20 luglio, voluto fortemente dalle 
associazioni in rete anche a seguito del successo dello 
scorso anno, ha visto il chiostro gremito da più di 250 
spettatori entusiasti dello spettacolo. Abbiamo raccontato 
come nasce “la Traviata” di Giuseppe Verdi… un 
racconto che avrà seguito e conclusione al teatro comunale “Luca Ronconi” quando, 
l'intera opera in formato “pocket” verrà cantata e prodotta per le scuole (sabato 
mattina 2 dicembre) e per il pubblico domenica 3 dicembre 2023 in occasione del 
tradizionale concerto della banda comunale di Gubbio, per la ricorrenza di 
santa Cecilia patrona dei musicisti.
L'articolo pubblicato dal “Corriere dell'Umbria” a firma Euro Grilli riporta fatti 
e impressioni dell'evento per il quale la critica più numerosa è stata “E' stato 
troppo corto!”… ma ha durato un'ora: vuol dire che è semplicemente piaciuto e 
che si resta in attesa di proseguire il 3 dicembre prossimo! 

Incontro con il mondo Parkinsoniano 
Una giornata memorabile per Unione Parkinsoniani di Perugia che, il  28 ottobre, ha organizzato 
il convegno “I colori del Parkinson” nella  sala della Biblioteca Sperelliana di Gubbio; il nostro 
centro ha collaborato alla buona riuscita dell'evento mettendo a disposizione i locali e la cucina 
per i tanti partecipanti. L'intervento dei relatori si è focalizzato sul ruolo che l'associazione ha 
nell'intercettare i bisogni, fornire risposte e aprire il dialogo tra sociale e sanitario per prendersi 
cura delle persone con malattia di Parkinson. Particolare attenzione c'è stata da parte di un  
gruppo di cittadini eugubini, colpita da quella malattia,   che  hanno proposto una collaborazione 
con il nostro centro per poter organizzare il loro programma di attività fisico/motorie; il consiglio 
direttivo ha ritenuto molto interessante l'idea proposta e, se ci saranno le condizioni, metteremo a 
disposizione gli spazi necessari intendendo così di aggiungere un mattoncino a quella 
“costruzione sociale” che sempre più e meglio vuole caratterizzare il nostro centro di San Pietro.

Il pranzo Sociale un appuntamento importante
Sabato 21 ottobre, con il supporto gastronomico dei bravi cuochi/pescatori marchigiani abbiamo ripetuto “il rito” 
del pranzo sociale a base di pesce (ormai come da tradizione) al quale hanno partecipato tanti soci e quattro 
assessori con Sindaco e Vice-Sindaco; la qual cosa ci ha gratificato in quanto segno di apprezzamento del nostro 
operare… alla cui riuscita collabora il Comune; pertanto ci siamo meravigliati aver letto una nota pubblicata (senza 
firma) sul giornalino eugubino VivoGubbio dove si ironizza sulla partecipazione dileggiando nel contesto le 
funzioni del centro. Questo fatto ha indignato il consiglio direttivo che nella seduta del 10 
novembre ha deciso di mettere a verbale una determinazione nella quale tra l'altro si 
precisa “…  Mentre ci piace leggere queste vitali notizie…, ci spiace non averle viste in 
prima pagina con un titolo senza quel “centro anziani” … perché quella è definizione che 
non ci compete e svilisce le nostre finalità che, … sono  civiche, solidaristiche, di utilità 
sociale e senza scopo di lucro…. Garantiamo che anche dopo le prossime elezioni il 
comportamento del centro, nei confronti della giunta, sarà di uguale vicinanza in quanto 
abbiamo più volte ribadito che il Comune è il nostro socio di maggioranza…”  comunque 
siamo stati in allegria e abbiamo ben digerito l’ottimo pesce cucinato con grande cura.


